

Fecha: 05-05-2023

Medio: La Tercera

Supl. : La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: La economista del Mineduc que será asesora clave en financiamiento de educación superior

Pág. : 27

Cm2: 769,2

VPE: \$ 7.652.289

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

 Neutra

## En medio de dudas por el CAE

# La economista del Mineduc que será asesora clave en financiamiento de educación superior

**Alejandra Montecino**, ingeniera comercial de la U. de Chile y con magíster en Políticas Públicas, cambiará de subsecretaría dentro de la misma cartera y pasará de Educación a Educación Superior, para aconsejar en el diseño de un nuevo sistema de financiamiento del sector, el que implica idear fórmulas para la condonación de las deudas estudiantiles.



► La tarea sobre un nuevo sistema de financiamiento no será fácil.

**Roberto Gálvez**

A inicios de abril y a poco del cambio de gabinete impulsado por el Presidente Gabriel Boric, uno de los ministerios que vio modificaciones en sus filas fue el de Educación. Ahí no sólo arribaron los subsecretarios Víctor Orellana (Educación Superior) y Alejandra Arratia (Educación), sino que junto con ellos se produjeron varios cambios en los equipos.

Así fue que, por ejemplo, en Educación Superior cuatro personas (Paulina Vergara, jefa de gabinete; Thomas Griggs, jefe de División de Universidades; Gustavo Fuentes, jefe de la División Jurídica; y Carolina Muñoz, encargada de Género) culminaron o están culminando su período en la cartera debido a la cercanía con la saliente subsecretaria, Verónica Figueroa.

Algunos de sus reemplazantes llegaron inmediatamente a hacerse cargo de sus nuevos puestos de trabajo, pero otros se están

sumando, aunque en ese momento ya se anunciable que no serían los únicos. Y es que hace un mes cercanos a la propia subsecretaría contaban que como el CAE y un nuevo sistema de financiamiento de la educación superior son uno de los ejes encomendados por el Presidente Boric a la gestión de Orellana, por ese entonces ya estaba la idea de llevar a un asesor exclusivamente para esta materia. Esto último ya es prácticamente un hecho.

Alejandra Montecino Riff, ingeniera comercial con mención en economía de la Universidad de Chile, magíster en Políticas Públicas de la misma casa de estudios es la elegida, lo que involucra un movimiento interno.

Pero ¿qué implica y qué falta para que este arribo sea una realidad? Montecino, quien hasta ahora se desempeña como asesora del gabinete de la Subsecretaría de Educación, depende aún de que la Dirección de Presupuestos (Dipres) del Ministerio de

Hacienda y las respectivas autorizaciones administrativas lleguen a puerto. Esto debería producirse luego, con lo que la economista comenzaría su labor como asesora a Educación Superior a partir de junio, justo para la segunda parte del año, cuando el subsecretario Orellana y su equipo ya tengan que comenzar a afinar la propuesta de modernización del financiamiento del sector que se comprometió a entregar durante este año, entre lo que se incluye la condonación del CAE.

La profesional ya tiene experiencia en la subsecretaría a la que, de no mediar complicaciones, llegará. Y es que antes ya había trabajado incluso en el gobierno de Sebastián Piñera: entre febrero de 2019 y diciembre de 2021 fue analista del Departamento de Financiamiento Estudiantil de Educación Superior y luego, entre diciembre de 2021 y marzo de 2022 trabajó en el Departamento de Usuarios de la Junaeb. Eso, hasta que bajo el alero del exsubsecretario Nicolás

Cataldo volvió a las entrañas del Mineduc para trabajar como asesora de gabinete en la Subsecretaría de Educación. Y aunque Cataldo se fue, se mantuvo con Gabriel Bosque y luego durante estos meses con Alejandra Arratia.

Fue en esta subsecretaría, de hecho, que participó en algunas mesas de trabajo sobre financiamiento y el equipo a cargo de este ítem en su nuevo destino ya había puesto un ojo sobre ella, a quien técnicamente la valoran mucho. Esto, sumado a que a la subsecretaría que comanda Orellana le costó encontrar un nombre externo, el de Montecino terminó siendo el elegido.

La tarea sobre un nuevo sistema de financiamiento, tanto para ella como para la subsecretaría, no será fácil. Menos si se considera que este miércoles el ministro de Hacienda, Mario Marcel, fue bien enfático en cuanto a los recursos que se necesitan para la condonación del CAE.

“Tenemos que tener claro si vamos a tener financiamiento para cosas más urgentes, como el aumento de la Pensión Garantizada Universal, que está propuesto desde un comienzo para financiarse con los recursos de la reforma tributaria”, señaló el encargado de la billeteira fiscal, quien agregó que “a medida que vayamos despejando esas cosas podremos abordar otros temas que están en el programa de gobierno. No ha dejado de estar el CAE en el programa, pero tenemos que tener claro que no podemos poner la carreta delante de los bueyes”. Y cerró: “Hay cosas que hay que hacer primero, hay que asegurar financiamiento y asignar los recursos a las cosas que son más prioritarias, más inmediatas. Despues habrá espacio y disposición para hacerse cargo de otros compromisos que están en la agenda del gobierno”.

El ministro repitió sus dichos este jueves, mientras que su par de Educación, Marco Antonio Ávila, sinceró también que hoy no están los recursos. “Aquí hay una promesa incumplida de una mala política pública, pero eso hoy en día es en el marco de una responsabilidad fiscal y ciertamente no tenemos los recursos y sería importante que la ciudadanía reconociera que quienes rechazan muchas veces las reformas asociadas a contar con mayores tributos, claramente están obstaculizando este tipo de medidas”, explicó la autoridad en radio Pauta.

Con todo, Montecino no es el único nuevo arribo relacionado a financiamiento que se producirá en la subsecretaría. Junto a ella también llegará como asesor Héctor Ríos, doctor en Ciencia Social de la Universidad College of London. Él ya ha trabajado como asesor externo de la Subsecretaría de Educación Superior en el diseño del plan de condonación de deuda estudiantil y nuevo sistema de financiamiento estudiantil, aunque, según señalan entendidos de la cartera, ahora estará más relacionado con la agenda internacional y temas relacionados a la educación técnico profesional. Antes también trabajó en el comando del entonces candidato Gabriel Boric. ●